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【点 鐘】  会長 星野信吾会員 
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      ロータリーソング「奉仕の理想」 

【唱 和】 ターゲット  横田昌則会員 

      四つのテスト   ＣＤ        

【ご来賓】 第2570地区ガバナー  相原茂吉様 
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      第2570地区地区幹事  坂口  孝様 

            第2570地区地区副幹事 和田尚也様 

           〃     高橋哲彦様 

            川越ＲＣ       中野英幸様 

ガバナーと3年未満、押田、涌井会員の懇談会 

 

 

 

 

 

  

 

 

 皆さんこんにちは、相原ガバナー、富士見ロータ

リークラブの公式訪問へようこそお越しくださいま

した。心より歓迎をいたします。そして、この例会

前に行われました会長・幹事との懇談会、入会3年

未満の会員との懇談も終了したことを会員の皆さん

にご報告申し上げておきます。 

 さて、安倍総理大臣の急な辞任記者会見により現

在自民党の総裁選挙が行われています。 

 皆さんもご存じのように、平成宇野総理以降第二

次安倍総理迄、32年の期間で17人の総理大臣が誕生

しています。その中で小泉総理が5年五ヶ月第一・

二次安倍総理が8年8ヵ月、二人合わせて約14、残り

の18年を15人で割ると、一人の人が長くても２年し

かしていないことになります。 

今回のようなコロナ感染症のように、突発的な事

案が発生した時、的確に対応できる環境を築いてお

かないとリスク管理は出来得ないと思います      

今回のコロナも、安定していた安倍政権の基でさ

えこのような状況になっています。１年や2年で変 

【会長の時間】 会長 星野信吾会員     

わってしまう内閣であったらどうなっていたで

しょうか。アメリカ大統領の任期は１期４年、最長

2期8年まで、韓国の大統領は１期5年、ロシアや中

国に関してはご承知の通りです。 

 国際社会のグローバル化に伴い、国と国との信

頼関係を築くことは必須です。人と人との信頼関係

を築くのにも時間がかるように、国と国との信頼関

係を2，3年の短期政権で築いていくことは厳しいと

感じます。また、短期で政権が代わるとと国民に

とって必要で重要な法案が廃案になる可能性が高く

結果国民には大きな不利益が生じてきます。 

国際社会のグローバル化に伴い、我が国トップの選

出方法を見直す時期に来ていると思うのですが、皆

さんはどう思われるでしょうか。ロータリーという

組織は基本的に１年毎に役員が変わり事業が行われ

ます。このため、長い年月の間に様々な諸問題が発

生し、それらを解決していくために戦略計画が導入

されました。当クラブも４年前に戦略計画委員会を

立ち上げ、この間様々な問題や課題に取り組んでき

ました。本年8月に行われた戦略委員会で、「オンラ

イン化」への調査・研究の方向性が示され。9月4日

の理事会において承認されましたので、今後は早期

の導入に向け取り組んでいきたいと思います。   

また、11且2・3日に予定していた地区大会ですが

コロナ禍の開催ということで規模が縮小されること

になりました。そのため、11且6日は移動例会の為休

止としていましたが、9月の理事会において急遽例会

を開催する運びとなりました。 

講師として、元三重県知事、現在早稲田大学名誉

教授北川正恭先生をお招きして、例会を開くことと

しました。貴重な卓話を拝聴できると思いますの

で、多くの会員の出席をお願いいたします。 

本日の公式訪問例会ですが、13時より相原ガバ

ナーによる地区活動方針と目標、LET‘S MAKE 

FELLOW「友達をつくろう」についての卓話を予定し

ています．13時40分からはクラブ協議会、パネルデ

イスカッション。テーマ、クラブ活性化はどのよう

に、戦略計画委員会、女性会員についてを予定して

います。 

・クラブの活性化をどう図り、会員増強等に結 

び付けていくか 

・女性の入会については、1987年米国連邦裁判 

所の判決を受け、女性の入会を認めるようにな 

った。 

通常よりも長時間になりますが宜しくお願いいた

します。 

【ニコニコＢＯＸ】委員長 西﨑哲章会員     

【委員長報告】 

【出席報告】委員長 西﨑哲章会員     

【幹事報告】幹事 島田敏郎会員     
 9月１１日 正会員数 免除会員  

会員数  40名  10名    

出席数  20名   7名 72.9％ 
1）例会変更と9月～12月までのプログラムの件 

1. 当クラブ     

 9月18日(金)→法定休会 

  25日(金)→定款による例会取止め 

10月 2日(金)→卓話 米山記念奨学生 

      劉梦瑶さん クラブ例会場 8回目理事会 

   9日(金)→定款による例会取止め 

   16日(金)→書き損じはがき回収  

                点鐘12:30 クラブ例会場 

            (担当は前年度社会奉仕委員会) 

      23日(金)→法定休会 

      30日(金)→移動例会にて休会  
11月 3日(火・祝) 第2570地区地区大会  

                    ウエスタ川越大ホール          

     6日(金)→卓話  

          北川正恭早稲田大学名誉教授 予定 

   13日(金)→法定休会 

      20日(金)→卓話  

               Ｒ財団奨学生(地区に依頼中) 

      27日(金)→定款による例会取止め 

 12月 4日(金)→年次総会     第9回理事会 

   11日(金)→法定休会 

   18日(金)→卓話（依頼中次回理事会で決定） 

   25日(金)→定款による例会取止め 

2)次の書類を回覧します。 

1．地区大会チャリティゴルフコンペ鳩山ＣＣ   

    出席者 8名(決定・申し込み済み)  

2．第2570地区地区大会開催日11月3日(火祝)のみ  

    会場 ウエスタ川越大ホール 

3．第1回職業奉仕委員会・ 

    公共イメージ委員会合同セミナー開催 

  日時  ：9月27日(日)開会 13:30～16:00  

  会場  ：本庄市民文化会館 

  出席者：会長、尾崎公共イメージ委員長、 

      桑原職業奉仕委員長  

3)第7回目理事会議事録各会員に配布と掲示 

〇公共イメージ委員長→尾崎孝好会員 

    ロータリーの友9月号の紹介 

横書き 

Ｐ3   ＲＩ会長メッセージ 

Ｐ7~10 基本的教育と識字率向上月間 読観表選 

Ｐ24~25 心は共に 希望を次の世代へ 

    ～ロータリー希望の風奨学金～ 

    今後13年間の支援はできる 

Ｐ20  ロータリーアットワーク  

地区幹事 坂口 孝様、地区副幹事 和田尚也様 

地区副幹事 高橋哲彦様 

 ガバナーの随行で参りました。 

川越ＲＣ 中野英幸様 

 星野信吾会長、ガンバレ！ 

松本仙太郎、松本伸一郎会員 

 長欠席で申し訳ありません。ガバナー公式訪問宜し

くお願い致します。 

本日出席会員より 

 ガバナー、本日はよろしくお願い致します。 



栗原 平会員(埼玉県警察嘱託医) 

 9月7日、埼玉新聞に警察嘱託医として『死者の  

 人権を守る』で掲載されました。インターネッ   

 トニュースのヤフー、グーグルでも取り上げて  

 られ、びっくり仰天しております。新聞記事を 

 持参しました。ご覧ください。最近は、医師に  

 かからないで亡くなる、いわゆる『変死』が増 

 えています。中でも、独居による『孤独死』が 

 増え、腐りきった状態での発見が増加しており 

 ます。このような変死を減らすために、独居を 

 減らしましょう。皆様のご協力をお願します。 

                     本日合計￥49,000 

さて、ガバナーの役目は国際Rotary細則第16条に謳わ

れているように、何といっても地区とクラブの活性化

であります。言うまでもありませんが、冒頭で申し上

げました通り、私が非常に心配したことは、コロナの

影響で多くのロータリアンの気持ちが離れ退会しちゃ

うんじゃないか？でした。孟子の言葉に「恒産無くし

て恒心なし」という格言があります。一定の職業がな

かったり、物質面の安定が無かったりすると、正しく

落ち着いた心を持ちことが出来ない事のたとえ。だそ

うです。私達ロータリアンは職業を基本としておりま

す。今回のコロナで相当な経済的・精神的ダメージを

受けていらっしゃる方もさぞかし多いと思います。3

月頃は当地区でも400人くらい退会しちゃうのでは、

なんてうわさもありました。 

RI会員数報告 

2019・7～2020・7・1まで 日本－2247 世界－14576 

                  当地区－56 

2020・7・1～2020・7・31 日本＋1021 世界＋10320 

                  当地区＋24 

2020.7.31 現在 日本 86387 世界1185210 

                  当地区1581 

あるクラブの会長は事業計画書の中で「人々を

Rotaryに引き付けるのは友情と人脈作りの機会であ

る」と語られています。正に真実であると思います。 

こういったリーダーの熱い思いが、私達のRotaryを

支えているのだと思います。さて、Rotaryは全世界に

またがり、120万の様々な人種から構成されておりま

す。なので多様性に富み、その思いは人様々だとおも

いますが、根底にあるものは、115年前にポールハリ

スがRotaryを始めた原点にあると思います。原点、そ

れは荒廃した社会における人と人との心の絆でありま

した。100年という歴史の中で、Rotaryは、多くの賛

同者の下、巨大化し国際組織に発展しました。同時に

価値観の多様化が進み、組織維持の為、統一ルールの

必要性とし、定款・細則が定められ、そして時代時代

に適応するよう変化してきました。ポールハリス自身

も1923年に、既にRotaryは変化しなければならない、

時には革新的にならなければならない。とも言ってお

ります。しかしながら、不変のものは、それは何と

いっても親睦と奉仕の理念です。あるクラブの今年度

の事業計画書の会長方針に茶道の「相客に心せよ」の

言葉が紹介されておりました。茶道に関して全く無知

な私はそのことを早速ネットで調べてみました。それ

は、千利休の茶道7則の第7番目の言葉です。そもそも

「茶」とはどんなに良質の素材を用いて、最善の方法

で作り、非常に丁寧に点てたとしても、そこに「心」

がなければ、単なる嗜好品で終わってしまう。その心

とは、同じ場所に居合わせた人に対して気遣い、思い

やる事。これが茶の湯の神髄である、とありました。

さらに、このことは一期一会の精神が根底にある。ご

承知の通り、一期一会、それは生涯に一回しかない茶

会と思い、主客に誠意をもって真剣にもてなすこと。

であります。ロータリーの目的の第1項、貴クラブの

年度計画書のトップに掲げられておりますが「知り合

いを広めて奉仕の機会とすること」であります。出会

いを大切にする一期一会に通じるものです。 

【卓    話】   

  第2570地区ガバナー相原茂吉様 
現在、コロナは埼玉では新規

感染者が減少傾向にはありま

すが、依然としてトンネルの

出口はまだまだ遠そうです。

第2Gでは3つのクラブが例会の

会場探し等相当な影響があっ

たと聞いております。しかし

先ずは本日こうして公式訪問ができて本当に良かった

と思います。本日で18回目の公式訪問になりますが本

日は坂本研修リーダーをお願いしております富士見RC

であります。坂本PDGには組織作りから人事の事、地区

運営などに関して、本当にお世話になっております。

どうも有り難うございます。また個人的ではあります

が下山先生には細井年度にG補佐をご一緒したご縁で、

その後歯の治療をお願いしております。お陰様で調子

がいいです。ありがとうございます。先生である坂本

PDGや諸先輩方の前で若輩の私がRotaryを語る事は非常

におこがましいとは存じますが、これもお役目ですの

で、どうぞ宜しくお願い申し上げます。今年度のRI会

長ホルガークナーク氏のテーマを一応お話しします。

ホルガークナーク氏はドイツ人、不動産業67歳です。

テーマは既にご存じの通りRotary Opens Opportuni-

ties.ロータリーは機会の扉を開くであります。私はこ

の意味をこのように解釈致しました「私達の人生には

多くの可能性が満ち溢れています。その可能性をつか

むには様々なアプローチの仕方があるでしょう。でも

その機会は待っていればおとずれるのも、即ち、チャ

ンスではありません。自分の手で行動しつかみ取る

opportunitiesなのです。奉仕の理念の下、多様性に溢

れるRotaryは、人によって様々な価値観があると思い

ます。そして、それは無限の機会への招待でありま

す。皆さん、是非Rotaryの扉を開きより豊かで幸せな

日々をそして人生をつかんで下さい」そして今、11月3

日の地区大会をどうすべきか、検討に検討を重ねてま

いりました。結果、出来るだけ短縮した形で、コロナ

対策を十分にとって開催する方向で進んでおります。 

その際にはどうぞよろしくお願い申し上げます。 

    【点鐘】会長 星野信吾会員    

司会 下山定夫会員 

 パネラー奥田功次会員 

1．クラブの活性化はどのよう

に・富士見クラブの現状 長

所・会員同士、仲が良くアッ

トホームなところ。短所、逆に馴れ合いになってし

まっているところ。地区の事業に消極的なところ。 

富士見クラブはどのようなクラブになったらよいと思

うか。：現会員の積極的な参加を促す為に何が？  

例会数・夜間例会・休日例会等の検討多様な人の関心

を惹きつける為に何ができるか: 地域社会の多くの

人に地元の普団体との共同事業を積極的に行う 

富士見クラブ：現在ある各会員の活性化を図り、炉辺

会合を活発に行ってゆく 

例会日  毎週金曜日 

時  間  １２：３０～１３：３０ 

事務所  〒３５４－００２２ 

      富士見市山室２－１０－１０ 島田ビル２０１号 

電 話  ０４９－２５１－６５９６ FAX０４９－２５２－３８４８ 

例会場  島田ビル１F 

Ｅメール  fujimi-rc@nifty.com 

【協議会 パネルディスカッション】    奉仕の理念は、相手の事を思いやり他人の為に尽くす

ことであります。正に茶道における「相客の心」とあい

通じるものであることと思います。まずはService 

above self. 世の為人の為に役に立つこと、所謂、奉

仕の哲学です。そして、仕事のやり方と考え方として、

One Profits most who serves  best.もっとも奉仕する

ものが最も報われる。奉仕の実践の事を話します。 

シェルドンの職業奉仕の理念：職業は利益を得るために

するのでなくて職業を通じて社会に奉仕することであ

る。お客さんに仕事を通じて奉仕することによってはじ

めて、大きな見返りがある。仕事はお金を得るためにす

るのは当たり前、でもそこに相手の為、相手に喜ばれる

という発想を持つと、全く仕事の角度が変わってくる。 

どうすれば相手に喜ばれるかを常に考えていると仕事

のやり方が変わってくるし、自分自身の向上につなが

る。そしてそれは人格や人生観の向上にもつながってく

る、、、何てことを話します。私自身も、はじめてシェ

ルドンの奉仕哲学を読んでみて、ああそうかなんだと納

得しました。有名な「近江商人の３方よし」の話、これ

も完全にシェルドンの職業奉仕の理念と同様だとおもい

ます。さらには現代のCSR（corporate social respon-

sibility）の原点は昔から言われてきたことなんだとい

うことも感じました。Rotaryの扉を開く事によって、私

はシェルドンの奉仕理念とservice above selfという２

つの大切な事を学び、社員に対して働く事の価値、職業

奉仕の理念を説くリソースを得たのです。そして今回、

このことが茶道の道に通じる事も知りました。私は今年

度のテーマをLet’s make Fellowsとしました。皆さん

は社会的に成功した地域のリーダーの方々です。そうで

ない人に比べて、人生における達成感や満足感はそれな

りに多いと思います。しかし、同時に背負っている悩

み、心配事、責任などなどそうでない人と比べると間違

いなく大きいと思います。先ほど申し上げた通り、同期

34人のエレクトは、初めは、仕方なく、恐る恐るサン

ディエゴに来た、しかし帰る時には我々は仲間なんだと

いうことを認識し、同期のエレクトとの絆は大変深まり

一緒にがんばろうという共通の連帯感を生み出しました 

米山梅吉翁も言われました。 

「人間肉体上の福祉には第一に食物を必要とするが如

く、精神上の富裕には最も友人を必要とする」 

2020年度のビジョンに向けての行動は4つあります。 

１．より大きなインパクトをもたらす 2．参加者の基

盤を広げる 3．参加者の積極的な関りを促す 4．適応

力を高めるzoomなど。このような行動目標に基づき、ホ

ルガークナーク氏は革新的な新しいクラブを作って欲し

いと強く要望されました。 

パネラー 尾崎孝好会員 

1．クラブの活性化について 

現状の課題や今後の取り組み等について考える一

助になったら幸いです。今回は私たちが発表の場を

頂きましたが、皆さんそれぞれにご意見等お持ちだ

と思いますので」聞かせていただく機会があればと

思いました。 

2．女性会員について 

クブ協議会での中でテーマになったことに医が

あったと思います。次のステップに進めればと思い

ます。 

パネラー 西崎哲章会員 

1．クラブの活性化はどのように 

①富士見クラブの現状は長所、短所→まだ、入会

して5年のため、長所や短所が分からない 

 ②富士見クラブはどのようになったらよいか→ 

 委員会も若手の一部の人だけで回すと例会に出て

もそれだけで終わってしまい他の会員とのコミュニ

ケーションが取れないので、在籍年数関係なくやっ

た方がよい。 

 ③富士見クラブの活性化の優先順位は→まず、自

分が楽しいと思えるようなクラブにすること。でな

いと人を誘うことが出来ないと思う。 

 2．女性会員について 

①女性会員がいると不都合ことがあるか 

→不都合はありません 

②女性会員の入会を積極的に推薦するか→今のとこ

ろ女性会員となり得る知り合いがいないため、候補

者を探すつもりで普段の行動をします。 

【相原茂吉ガバナーの講評】 

大変有意義なご意見を頂き有難うございました。 


